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ATA N.º 5 - 2021/2025 

 

              Sessão Ordinária de setembro de 2022 

Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, no Salão 

Nobre da Junta de Freguesia, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia de 

Freguesia da Branca, presidida pelo seu Presidente, Milton César Lopes Silva, 

secretariada pela primeira Secretária, Eugénia Liliana Rios Viegas, e pelo segundo 

Secretário, José Manuel Sousa Soares, com a presença dos seguintes membros: 

Jorge Aurélio Silva Almeida, Luís Serafim Baptista da Silva, Pedro Faria dos Santos, 

Ana Carina Nunes Santos, Laura Ângera Ferreira Coutinho, do CDS/PP e Hélder 

Fernando Valente Dias, do PSD. ----------------------------------------------------------- 

Solicitou a sua substituição nesta sessão o membro Marisa Abranches de 

Almeida, do CDS/PP, nos termos do artigo 78.º da Lei 169/99 com as alterações 

introduzidas pela Lei 5-A/2002. ----------------------------------------------------------- 

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, José Carlos Estrela 

Coelho, a Secretária, Sandra Margarida Pereira Marcelino e o Tesoureiro, Daniel 

Aguiar da Silva Pintor. --------------------------------------------------------------------- 

Declarada aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, deu-se início à 

análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, 

que se transcreve: ------------------------------------------------------------------------- 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa; ----------------------------------- 

B) Período antes da Ordem do Dia;----------------------------------------------- 

C) Período da Ordem do Dia:---------------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior; ---------------------------- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia; ----------------- 

3. Apreciação e votação da 2ª alteração modificativa ao orçamento 2022;---- 

4. Aprovação em minuta do ponto 3, para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme artigo 57º, número 3 da Lei n°. 75/2013, de 12 de 
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setembro; --------------------------------------------------------------------- 

5. Período de intervenção do Público. ----------------------------------------- 

 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa: O Presidente da 

Mesa de Assembleia informou não haver nada a referir. 

        B) Período antes da Ordem do Dia ------------------------------------------- 

- Jorge Almeida (CDS) – Referiu-se aos trabalhos realizados na zona 

desportiva da freguesia Branca, aquela zona está cada vez mais completa, é um 

espaço digno de ser visto e muito interessante para a prática desportiva.-------------- 

Parabenizou o executivo pela requalificação do tanque do Chaque.--------------- 

Realçou as caminhadas mensais em parceria com o BASC e a importância desta 

atividade, que cada vez tem mais adesão. ----------------------------------------------- 

Por fim questionou o presidente da junta de freguesia acerca da requalificação 

dos Moinhos da Freiroa e se já sabe quando terminam estas obras.-------------------- 

- Hélder dias (PSD) – Informou que por ter estado num período de férias que 

culminou com o fim de semana que antecedeu esta assembleia, não teve muito 

tempo para se preparar.------------------------------------------------------------------- 

Referiu-se à questão levantada na Assembleia de 7 de abril, pelo membro Luís Silva  

(CDS-PP) sobre a falta de sinalização na estrada M1-12, que está bastante perigosa 

por via dos excessos de velocidade ali praticados. Com o objetivo de se reduzir a 

velocidade de quem circula deveria ser colocada sinalização, nomeadamente, 

lombas. Nesse sentido, questionou se já fora feita alguma diligência e se houve 

alguma resposta. --------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao campo de padel, questionou se já existe alguma solução para aumentar o 

número de horas de utilização do campo, uma vez que aquele espaço só pode ser 

utilizado quando a piscina municipal está aberta, local onde se requisita a chave e o 

material. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Solicitou o ponto de situação sobre as obras previstas no PAA. ------------------------- 

Lembrou o incêndio que castigou bastante a nossa freguesia, no dia 13 de julho de 

2022 e referiu-se à ultima assembleia em que sugeriu um melhor aproveitamento da 

presa de Cristelo e melhoramento dos acessos para assim, haver mais um apoio aos 

bombeiros, para ele é uma solução no combate aos incêndios. Sugere mais uma vez 

esta possibilidade. -------------------------------------------------------------------------- 
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Por fim, questionou se num contexto de incêndios o executivo tem um plano de 

contingência para os próximos anos.------------------------------------------------------ 

VOTO DE LOUVOR ------------------------------------------------------------------------ 

Pedro Santos - CDS-PP  - Usou da palavra, apresentando um Voto de Louvor aos  

Bombeiros Voluntários de Albergaria-a-Velha. O Voto de Louvor apresentado fica 

anexo à presente ata, fazendo parte integrante da mesma (Anexo I - fls. 1). --------- 

Helder Dias - PPD/PSD  - Usou da palavra, referindo que se associa ao Voto de 

Louvor apresentado pelo Grupo do CDS-PP. --------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia Freguesia – Considerando que o Voto de Louvor 

apresentado foi subscrito por todos os membros, declarou o mesmo aprovado, por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------- 

Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este começou por 

responder ao membro Jorge Almeida (CDS-PP), agradecendo toda a sua 

intervenção, subscrevendo tudo o que foi referido. -------------------------------------- 

Relativamente aos Moinhos da Freiroa, referiu que a intervenção que decorre é 

relativa à segunda candidatura e prevê-se que os trabalhos fiquem concluídos 

durante o mês de dezembro, dependendo principalmente das condições climatéricas.  

Dirigindo-se ao membro Hélder Dias (PSD), informou que pelo facto da 

assembleia Municipal se realizar na freguesia Branca e por falta de agenda, o dia 12 

de setembro seria o mais favorável para se realizar a Assembleia de Freguesia, sem 

prejuízo de todos os membros desta assembleia.---------------------------------------- 

Quanto à sinalização e colocação de lombas na EM 1-12, informou que o 

município reativou os semáforos de limite de velocidade naquela estrada, mas como 

se pode observar, são poucos os que respeitam aquela sinalização. ------------------- 

O município já iniciou a colocação de lombas mas numa fase inicial, junto das 

escolas. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à utilização do campo de Padel, é com alguma frequência que se veem 

lá pessoas a jogar, principalmente ao final do dia. Neste âmbito não tem dados sobre 

as horas de ocupação do mesmo; tem a informação que brevemente será colocada 

uma pessoa responsável para abrir e fechar aquele espaço. Entretanto a chave do 

campo, bem como o material necessário para se jogar, continua na receção da 

Piscina Municipal de Branca. -------------------------------------------------------------- 
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Relativamente às obras elencadas no PAA que ainda não tiveram inicio, referiu 

estar esperançado que estas se iniciem durante o ano de 2023, nomeadamente o 

parque para as autocaravanas, o mercado da vila e o parque da vila. ----------------- 

Referindo-se à questão do plano de contingência, informou que a Branca é a 

freguesia com o maior número de faixas de combustão, mas também sabe que não 

há faixa que resista à força do fogo. ------------------------------------------------------ 

Ele próprio já sugeriu à camara municipal, a obrigatoriedade da limpeza das 

áreas circundantes às habitações, inclusive lavrar a terra. ------------------------------ 

Plano de Contingência propriamente dito ainda não se tem. Considera de 

grande importância que os proprietários registem os seus terrenos na plataforma 

digital, para ser mais fácil a identificação dos mesmos. A lei também deve ser revista 

de forma a punir severamente os infratores. --------------------------------------------- 

Quanto ao regadio/ tanque de Cristelo, este ainda não pode ser 

intervencionado, mas já foi efetuado o pedido de autorização junto da DRAP centro, 

aguarda-se a resposta que se espera ser em breve. ------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior. -------------------- 

O Presidente da Mesa esclareceu que, como habitual, a proposta da ata foi 

enviada com a devida antecedência a todos os membros para que pudessem 

apresentar sugestões de alteração. Informou que recebeu uma proposta de 

alteração, do membro  Hélder Dias (PSD), as quais passaram de imediato a fazer 

parte da ata. -------------------------------------------------------------------------------- 

Informou ainda que, nos termos da lei, na votação da ata só poderão intervir 

os membros que estiveram presentes na respetiva sessão. Assim, o membro Pedro 

Santos (CDS-PP) não votou. ------------------------------------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma ata aprovada por unanimidade dos 

membros votantes, com 7 (sete) votos a favor, dos membros do CDS-PP e 1 (um), 

do membro Hélder Dias (PSD). --------------------------------------------------------- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia. ----- 

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que a informação prestada 

espelha de forma muito transparente toda a atividade da Junta, mostrando-se 

disponível para os esclarecimentos necessários. ----------------------------------------- 

Pediu a palavra Hélder Dias (PSD) para questionar o Sr. Presidente da JF,  

sobre a sua presença na festa de encerramento do ano letivo no JI de Soutelo, no dia 
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29 de junho, uma vez que consta no relatório da “Informação Escrita do Senhor 

Presidente da Junta de Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da 

freguesia”, que a Junta de Freguesia esteve presente naquele evento. Não concorda 

que o executivo tenha estado presente naquela festa e quer ver a resposta do Sr. 

Presidente da Junta nesta ata.------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta usou da palavra para responder que naquela festa o 

executivo fez-se representar pelo Presidente da Mesa de Assembleia.---------------- 

3. Apreciação e votação da 2ª alteração modificativa ao orçamento 

2022. ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia informou que se trata de corrigir um 

erro relativamente à apresentação de valores que anteriormente foram colocados 

de forma errada na grelha, conforme errata que segue em anexo a esta ata, 

fazendo parte integrante da mesma (Anexo II - fls. 3). Colocou-se à disposição dos 

membros para eventuais esclarecimentos. ------------------------------------------ 

Não havendo intervenções a registar, passou-se à votação do documento. - 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma alteração aprovada por maioria, com 

8 (oito) votos a favor, dos membros do CDS-PP e 1 (uma) abstenção, do membro 

Hélder Dias (PSD). ----------------------------------------------------------------------- 

4. Aprovação em minuta dos pontos  3 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro. --------------------------------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta à votação, a minuta da ata foi aprovada por maioria, com 8 

(oito) votos a favor e 1 (uma) abstenção, do membro Hélder Dias (PSD). ---------- 

5. Período de intervenção do Público. ------------------------------------------ 

Solicitou a palavra, Sérgio Rosa, de Casaldima, para louvar a participação da 

ARMAB, no passado fim-de-semana em mais uma excelente atuação por terras de 

Espanha, levando uma vez mais, além fronteiras, o nome da nossa freguesia e da 

nossa prestigiada Banda de Música. ----------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia agradeceu, concordou com as 

palavras do Sr. Sérgio Rosa, manifestando também ele o seu louvor por mais uma 

grande atuação da ARMAB, parabenizando a prestigiada Banda que continua a tão 

bem representar a nossa freguesia. ----------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu a presença de 

todos, dando assim por encerrada a sessão eram vinte e duas horas. ---------------- 
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Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser 

assinada pela Mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 
 

__________________________________________________________  

 
 

A 1ª Secretária  

 

___________________________________________________________ 

 

O 2º Secretário  

 

___________________________________________________________ 


